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1. СМИ о Таймыре 
 

Депутат Законодательного Собрания Красноярского края Ирина Субочева с рабочим 
визитом посетила Таймыр 

В рамках рабочей поездки на Таймыр депутат Законодательного Собрания 
Красноярского края, заместитель председателя комитета по образованию и культуре Ирина 
Субочева посетила заполярную столицу. 

В первой половине дня депутат встретилась с главой Таймыра Евгением Вершининым, 
где они обсудили ряд вопросов, касающихся территории. Так, были озвучены проблемы, в 
решении которых необходима поддержка депутатов краевого уровня - это оплата проезда к 
месту летнего отдыха таймырских детей в оздоровительные лагеря, о необходимости 
дополнительных ставок тренерскому составу по фигурному катанию, хоккею и плаванию, 
увеличении заработной платы работникам образования, о дополнительных льготах учителям, 
а также речь шла о строительстве легкоатлетического манежа в Дудинке. 

В ходе встречи Евгений Владимирович объяснил сложности в решении некоторых 
вопросов, пояснил, какие были предприняты шаги к их решению, и обозначил предложения по 
их реализации. В свою очередь депутат взяла вопросы на контроль… 

..Напомним, Ирина Николаевна Субочева была избрана депутатом Законодательного 
Собрания Красноярского края по единому избирательному округу города Норильска в 
сентябре 2021 года. 

«Таймыр» 
 

Российские альпинисты пройдут на кайтинге от Хатанги до Новорыбной. На Таймыре 
спортсмены снимут сериал про освоение Русского Севера. 

28 марта 2022 года из Хатанги стартует уникальное путешествие. Оно будет посвящено 
280-й годовщине экспедиции Семена Челюскина, который открыл самую северную точку 
России. 

Организовал экстремальный поход мастер спорта СССР по альпинизму Дмитрий Ботов. 
Он носит титул «Снежный барс»: так называют альпинистов, покоривших самые высокие 
вершины мира.  

Путешественники будут передвигаться на кайтинге (лыжи под парусом) и пройдут по 
восточному побережью полуострова Таймыр до мыса Челюскин. Общая протяженность пути 
составит 2200 километров. Как отмечают туристы, их цель – показать, что Арктика обитаема и 
ее мир прекрасен.  

Члены экспедиции планируют снять фильм об освоении Арктики. В четырехсерийной 
киноленте авторы расскажут о геополитической необходимости застолбить Русский Север, о 
дружбе Семена Челюскина и Василия Прончищева, которые возглавили Великую северную 
экспедицию 280 лет назад, а также о том, как покорялся Русский Север первопроходцам. 

Для этого спортсмены-экстремалы планируют пройти на лыжах от Хатанги до 
Новорыбной и рассказать о жизни оленеводов. Параллельно на вездеходе будет двигаться 
съемочная группа. Далее Ботов со своими соратниками отправится к мысу Челюскин по 
непроходимой тундре, а операторы вылетят туда на вертолете и будут ждать спортсменов на 
метеостанции. 

В планах путешественников – снять целый сериал о северных походах, который будет 
называться «Челюскин. Задание императора»… 

«Северный город» 
 
Якутская компания ищет золото на Таймыре 

АО «Алмазы Анабара» (входит в ПАО «АЛРОСА») расширяет географию своей 
производственной деятельности. Об этом сообщил гендиректор компании Павел Маринычев. 

«Мы расширяем географию работ АО «Алмазы Анабара», сейчас идёт активный этап 
геологических изысканий золотоносных месторождений на Таймыре. Для нас это не только 
расширение зоны горнодобывающих работ, и в дальнейшем новые рабочие места для якутян, 
перспективы для дальнейшего промышленного роста республики. Это логистически очень 
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сложный проект, но мы привыкли решать трудные задачи. Сегодня мы работаем на 
самой северной континентальной точке России, Евразии и мира - мысе Челюскина, где был 
поднят флаг якутской компании», - рассказал он. 

Работы на Таймыре начались с февраля 2021 года, в зимнее время были проведены 
буровые изыскания, а в летнее время - поисковые работы. Была проделана большая работа 
по завозу оборудования и грузов по Севморпути, завезено более 500 тонн грузов для 
геологоразведочных работ. 

…Геологи планируют разведать коренные и россыпные месторождения золота на 
лицензионных участках и приступить к их оценке и разведке. Поисковые работы планируется 
завершить раньше срока к середине 2025 года. 

Район геологических изысканий находится на полуострове Челюскин – это северная 
глубоко впадающая в море часть полуострова Таймыр, на севере Таймырского (Долгано-
Ненецкого) района, Красноярского края России. Полуостров расположен между морями 
Карское и Лаптевых. 

Таймыро-Североземельский регион Красноярского края - это новая перспективная 
золотоносная провинция в Центральном секторе Арктики России. АО «Алмазы Анабара» с 
2020 года владеет двумя лицензиями на право пользования недрами в этом регионе. 

ИA SakhaNews 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцы увековечили память о земляке 

14 февраля у торца дома Матросова, 8А состоялось открытие мемориальной доски 
воину-интернационалисту, общественному деятелю Сергею Анатольевичу Симутину. 
Инициаторами увековечивания памяти о Сергее Анатольевиче принадлежит Таймырскому 
отделению Всероссийской общественной организации ветеранов «Боевое братство». 

Участие в митинге приняли глава Таймыра Евгений Вершинин, глава города Дудинки 
Юрий Викторович Гурин, председатель районного Совета Владимир Шишов, председатель 
Дудинского городского Совета Сергей Бородин, общественность, представители Таймырского 
отделения Всероссийской общественной организации «Боевое братство», общественность. 

«Сергей Анатольевич был открытым и жизнерадостным человеком. Все, чем бы он не 
занимался в жизни, он делал принципиально и качественно. Работал на результат. Он бы 
еще многое успел сделать, но рано ушел из жизни. Уверен, что памятная доска Сергею 
Анатольевичу Симутину будет напоминанием о настоящем человеке и неравнодушном 
горожанине», — отметил Юрий Викторович… 

 
В Дудинке прошла традиционная встреча воинов-интернационалистов 

15 февраля в Таймырском краеведческом музее прошла традиционная встреча воинов-
интернационалистов Дудинки. Мероприятие под названием «Как это было» было посвящено 
33-й годовщине вывода советских войск из Афганистана. Эта дата в нашей стране 
отмечается и как День памяти о россиянах, исполнявших служебный долг за пределами 
Отечества. 

В конференц-зале музея собрались члены местной общественной организации 
«Таймырский Союз ветеранов войн и воинской службы» — участники войны в Афганистане, 
боевых действий в Чечне, других локальных конфликтов, а также Юнармейцы, прошедшие в 
этот день торжественную церемонию посвящения. От многочисленных гостей вечера 
дудинские воины-интернационалисты услышали в свой адрес много добрых слов и 
пожеланий. 

Обращаясь к сидящим в зале, председатель Дудинского городского Совета Сергей 
Бородин отметил, что ни в одном военном конфликте наши воины не позволили усомниться в 
своих качествах. «Мы должны гордиться своим государством, а гордость нашего государства 
— наши победы. Победы в войнах и в мирной жизни. Людям, которые закалены войной 
сделать это, наверное, проще, чем молодежи. Поэтому учитесь, задавайте даже самые 
непростые вопросы нашим землякам, прошедшим горячие точки. Они всегда вам ответят», — 
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напутствовал юных горожан, присутствующих на памятном мероприятии Сергей 
Владимирович... 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Горячая вода будет чистой - НТЭК закупил фильтры для норильских ТЭЦ 

Качество горячей воды периодически становится самой актуальной проблемой 
Кайеркана. В первые недели нынешнего года многие жители этого района снова стали 
жаловаться на то, что из крана течет грязная вода с неприятным запахом. 

В чем причина и какое решение проблемы предлагает поставщик энергоресурсов – 
Норильско-Таймырская энергетическая компания (НТЭК) – «Северному городу», рассказал 
исполняющий обязанности главного инженера предприятия Андрей Постнов. 

По его словам, специалисты в последние три года отмечают, что вода в реке Норильской 
стала более мутной. Проектами строительства не было предусмотрено какой-либо очистки, и 
весь объем сетевой воды поступает потребителям с качеством, как в реке.  

«Проектная схема горячего водоснабжения у нас открытая: вода, которая поступает на 
отопление, подается и в краны в квартирах потребителей, – отметил Андрей Постнов. – 
Почему в Центральном районе нет тех же проблем, что возникают в Кайеркане? Их 
обслуживают разные теплоэлектроцентрали: на ТЭЦ-1 установлены грязевые фильтры, 
которые позволяют проводить грубую очистку воды. На ТЭЦ-3 таких фильтров нет». 

В 2010 году внесли изменения в федеральное законодательство, которые обязали 
местные власти обеспечить переход на закрытую систему горячего водоснабжения с 
установкой теплообменников в многоквартирных домах. Иными словами, открытые системы 
водозабора должны были закрыться. По срокам – не позже декабря 2021 года.  

«В Норильске эта работа велась, «Норникель» выделил необходимые средства для 
установки такого оборудования по всему Норильскому промышленному району. В частности, 
в Кайеркане, где 115 многоквартирных домов, теплообменники установлены в 70 жилых 
зданиях. Параллельно в начале декабря 2021 года НТЭК определила компании, которые 
могут поставить фильтрующее оборудование для трех норильских ТЭЦ», – продолжил 
исполняющий обязанности главного инженера НТЭК.  

Фильтры, их заказано 22 единицы, будут очищать воду, а также минимизировать 
воздействие примесей, которые идут из исходной воды, на оборудование, установленное на 
теплоэлектроцентралях. 

Здесь стоит уточнить, что с 1 января 2022 года норма закона вновь изменилась, и 
закрытую систему водоснабжения оставили обязательной только для новостроек. Причина 
отмены требования для старых жилых домов заключается в том, что многие российские 
регионы жаловались на необходимость перестраивать все существующие системы 
теплоснабжения. 

В Норильске достигнутые договоренности об установке теплообменников в жилых домах 
продолжают действовать. За переход на закрытую систему теплоснабжения отвечают 
управляющие компании под контролем администрация города. При такой системе в дома 
подается холодная вода, которая поступает из скважин, и часть ее подогревается до 
необходимой температуры для подачи в краны с горячей водой. Система отопления по-
прежнему будет питаться из Норилки. 

Что касается заказанного НТЭК фильтрующего оборудования, по словам Андрея 
Постнова, если до середины июля оборудование поставят в Норильск, энергетики готовы за 
полтора месяца до начала отопительного сезона смонтировать фильтры на трубопроводы. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Александр Усс обсудил с Алексеем Членовым основные социальные проекты 
развития северных территорий 
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Александр Усс провел рабочую встречу с полномочным представителем Губернатора 
по Норильску и Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району Алексеем 
Членовым. На встрече обсуждались вопросы развития социальной инфраструктуры северных 
городов – Норильска и Хатанги, а также участие в масштабных социальных проектах крупных 
компаний и частных инвесторов. 

Глава региона поручил пристально следить за программой реновации Норильска, 
учитывая мнение жителей северного города, оперативно реагировать на просьбы и 
обращения жителей. 

Кроме этого, Александр Усс предложил включить Хатангу в перечень территорий, где 
реализуется пилотная программа комплексного благоустройства. После обустройства 
поселок должен быть комфортным для его жителей и туристов, путешествующих на север 
края и Северный полюс. 

Напомним, с инициативной развития северного поселения в декабре прошлого года к 
Александру Уссу обратился шведский ученый, меценат и путешественник Фредерик Паулсен. 

Красноярский край 
 

Борис Немик: Красноярский край достиг пика пятой волны коронавируса 
Красноярский край выйдет на пик пятой волны заболеваемости коронавирусом уже на 

этой неделе. Об этом на заседании правительства сообщил министр здравоохранения 
региона Борис Немик, оценивая текущую эпидемиологическую обстановку. 

Он отметил, что в Красноярске темпы прироста уже начали снижаться, но в районах края 
с характерной двухнедельной задержкой заболеваемость ковидом продолжает расти. В 
настоящее время в крае в равных соотношениях циркулируют штаммы «дельта» и 
«омикрон». 

В начале февраля Немик сообщал, что пятая волна коронавируса будет продолжаться в 
регионе 6-8 недель. В течение этого времени заболеваемость будет расти. Специалисты 
ориентируются на Москву. Через две недели после того, как там станет уменьшаться число 
инфицированных, заболеваемость пойдет на спад и в Красноярском крае. 

newslab 
 

В Красноярском крае заполняемость коечного фонда составила 90% 
В Красноярском крае в пятую волну коронавируса госпитализируют менее 10% 

заболевших. Такую статистику дает Минздрав. По их данным, сейчас в медучреждениях 
занято 90% коечного фонда. Это при том, что количество коек за последнюю неделю 
увеличили на 7%. 

По состоянию на вечер вчерашнего дня, в стационарах 44 ковидных госпиталей 
находится 4562 пациента, в том числе 244 ребенка и 115 беременных женщин. Амбулаторно 
наблюдается в 10 раз больше: 50173 пациента, в том числе 13144 ребенка. За последние 
сутки сделано 16 тысяч исследований. Развернуто 18 лабораторий ПЦР-диагностики, общая 
мощность составляет 18,8 тысяч исследований в сутки. 

Штаммы омикрон и дельта сравнялись в общей массе заболевших. При этом о спаде 
заболеваемости говорить рано. Главный санитарный врач Красноярского края Дмитрий 
Горяев сегодня заявил, что эпидемический порог превышен на 33%. 

— Что касается количества новых случаев заболеваемости коронавирусной инфекцией, 
то об их снижении на сегодняшний день говорить преждевременно. В то же время 
наметилась тенденция к замедлению скорости распространения вируса, в том числе в городе 
Красноярске, — говорит Горяев. 

NGS24.RU 
 
Оператор вывоза отходов «Росттех» обратился в суд с иском к Минэкологии о 
взыскании убытков на полтора миллиарда рублей 

Оператор вывоза отходов «Росттех» обратился в Арбитражный суд с иском к 
Минэкологии о взыскании убытков на полтора миллиарда рублей. Напомним, 25 января 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

компанию лишили статуса регионального оператора по вывозу отходов из-за нарушения 
регламентов утилизации ТКО. 

Фирма считает это решение незаконным и намерена через суд взыскать с краевого 
правительства упущенную выгоду в 2023–2028 годах в размере 1 562 053 918,5 рублей. 

«У нас регулярно, можно сказать, ежемесячно проводятся проверки различными 
органами. И каких-то претензий именно в этом отношении в наш адрес не поступало. На все 
вопросы, если такие были, мы давали вразумительные ответы. Везде мы давали пояснения. 
Повторюсь, для нас это была полная неожиданность. Никаких не было предписаний, 
предостережений, предупреждений», - сообщил телеканалу «Енисей» руководитель 
департамента регионального оператора Владимир Потридённый. 

Примет ли Арбитражный суд иск к производству станет понятно в течение 5 рабочих 
дней. 

KrasNews 
 

Красноярский край оказался в лидерах по числу банковских должников. Всего в краевом 
ФССП в должниках числятся 390 тысяч человек. 

Федеральная служба судебных приставов (ФССП) возбудила 8,6 млн исполнительных 
производств о взыскании задолженности с граждан в пользу банков в 2021 году. Это 
абсолютный рекорд за все время ведения статистики, сообщают "Известия". 

В статистику входят те россияне, чьи долги признаны судом и переданы в службы 
приставов. При этом отмечается, что в 2021 году значительно усилился темп прироста числа 
должников. В 2020 году неплательщиков насчитывалось 1,2 млн человек, в прошлом году — 
уже 1,6 млн. Общая сумма, подлежащая взысканию с россиян, достигла 1,1 трлн рублей. При 
этом взыскать в прошлом году банкам удалось лишь 185,2 млрд рублей. 

Среди регионов России по числу неплательщиков лидируют Краснодарский край (582 
тысячи жителей), Башкирия (452 тысячи) и Красноярский край (390 тысяч человек). 

Горновости 
 

5. СМИ о России 
 
Путин ответил на вопрос о признании ДНР и ЛНР 

Президент России Владимир Путин во время пресс-конференции по итогам 
переговоров с канцлером Германии Олафом Шольцем заявил, что проблемы Донбасса 
прежде всего должны решаться за счет принятых минских соглашений. Так президент ответил 
на вопрос журналиста о проекте обращения депутатов Госдумы по признанию независимости 
Донецкой и Луганской народных республик. 

«Депутаты парламента, так же как в любой стране, и в России ориентируются на 
мнение своих избирателей, они тонко его чувствуют. И в этой связи, совершенно очевидно, в 
нашей стране подавляющее большинство жителей России сочувствуют жителям Донбасса, 
поддерживают их и надеются, что ситуация там коренным образом изменится в лучшую для 
них сторону. Знаю, что было два проекта: один представила «Единая Россия», обладающая 
большинством в парламенте, второй проект — он более жесткий — напрямую с обращением 
к президенту о признании этих республик. […] И большинство депутатов поддержали 
резолюцию, предложенную по сути оппозиционной партией — КПРФ. [При принятии решения] 
я буду исходить из того, что мы должны все сделать для решения проблем Донбасса, но 
сделать это прежде всего исходя из не до конца реализованных возможностей по исполнению 
минских соглашений», — сказал президент. 

Путин также выразил надежду, что лидеры ФРГ, Франции, а также «партнеров за 
океаном» «окажут соответствующее влияние на сегодняшние киевские власти и это решение 
[проблем Донбасса] будет найдено».  

Канцлер Германии Олаф Шольц в свою очередь заявил, что признание ЛНР и ДНР 
Россией будет «политической катастрофой» и нарушит ранее заключенные минские 
соглашения. 

Ведомости 
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Альтернатива военной истерии: Госдума просит президента признать ДНР и ЛНР 
Госдума поддержала обращение к президенту РФ с просьбой о признании 

независимости Донецкой и Луганской народных республик. Депутаты напомнили, что в 
Донбассе живут сотни тысяч россиян, и такой шаг позволит обеспечить их безопасность. 
Признание видится им разумной альтернативой "военной истерии" вокруг Украины, которую 
нагнетает Запад. 

С юго-востока Украины опять приходят тревожные новости: обстрелы и 
предотвращенный теракт. Чтобы защитить жителей Донбасса, Госдума просит президента 
России признать народные республики. 

Если украинская Верховная рада никак не хочет определить юридический статус 
Донбасса, восьмой год не выполняя то, что прямо указано в минских соглашениях, это вполне 
может сделать российская Государственная дума. 

"Это последнее предупреждение. Предупреждение о том, что надо выполнять минские 
соглашения, в противном случае Украина может потерять свою территориальную 
неприкосновенность. Это важнейший политический сигнал, который говорит о том, что Россия 
настроена серьезно, что настроена она пока вести разговор дипломатическим путем", – 
заявил депутат Вячеслав Никонов. 

Официальное признание Донецкой и Луганской народных республик – разумная 
альтернатива военной истерии, которую нагнетает в регионе Запад. 

"В условиях, когда на границе Донецкой и Луганской народных республик сосредоточены 
значительные вооруженные силы Украины и они грозят войной, мы считаем, что такая мера – 
официальное признание независимости этих республик – охладит горячие головы", – заявил 
лидер "Справедливой России – За правду" Сергей Миронов. 

 "Мы надеемся, что все те действия, которые сегодня принимаются, они прежде всего 
направлены на то, чтобы как можно меньше жертв среди мирного населения было, и не 
происходило эскалации конфликта", – сказал депутат от ЛДПР Ярослав Нилов. 

Тем более, что там – в зоне этого конфликта – живет несколько сот тысяч российских 
граждан, которых государство ни в коем случае не бросит на произвол судьбы. 

Во вторник, 15 февраля, рассматривались сразу два обращения Госдумы по этому 
поводу – идентичные по содержанию, но адресатом в первом значился президент, а во 
втором – Министерство иностранных дел. 

Рейтинговое голосование – крайне редкая форма, когда парламент должен выбрать из 
нескольких вариантов. Побеждает тот, который набирает больше голосов. Каждый проект 
обсуждают отдельно и, в принципе, могут ни один не принять, если против высказываются 
больше половины депутатов. Одобрены оба документа, но выиграл – 351 голос против 310 – 
тот, который уйдет напрямую в Кремль. 

"Постановление будет подписано незамедлительно и направлено главе государства. 
Уважаемые коллеги, мы с вами решение приняли", – резюмировал спикер нижней палаты 
парламента Вячеслав Володин. 

Слово – за президентом. "Форма реализации этого решения, сроки реализации этого 
решения – это полномочия президента РФ. Тем более он вчера сказал, что мы продолжаем 
переговорный процесс по всему комплексу вопросов. Наверное, это решение будет 
рассматриваться президентом в комплексе с теми позициями, которые сегодня у него на 
столе, как переговорные с нашими – в кавычках – партнерами", – отметил депутат Олег 
Морозов. 

В дальнейшем не исключено и объединение обоих сценариев – Кремль почти наверняка, 
прежде чем что-то предпринимать, будет консультироваться с МИДом. 

"Я доверяю нашим дипломатам и считаю, что они делают очень важную работу, для 
которой у наших дипломатов есть все необходимые компетенции", – сказала депутат Сардана 
Авксентьева. 

Сегодняшнее голосование – это еще и своего рода срез общественного мнения, ведь за 
каждым депутатом – определенное число избирателей. 

"Это шаг, который показывает президенту реальный настрой, отраженный Госдумой, 
позиции населения России. И уверен, что этот шаг таким образом самым что ни на есть 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

реальным образом поможет населению юго- востока (Украины – ред.) не быть втянутыми в 
ту масштабную провокацию, которая с большой вероятностью – и мы это видим – готовится 
сейчас Западом", – заявил председатель Госдумы по международным делам Леонид 
Слуцкий. 

Дальнейшее развитие событий вокруг признания ДНР и ЛНР зависит в том числе и от 
ответных действий Запада. 

Вести 
 

Матвиенко заявила, что Россия сделает все, чтобы войны с Украиной никогда не было 
Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко назвала дикостью даже мысль о 

войне с Украиной, отметив, что Россия сделает со своей стороны все, чтобы не допустить 
такого развития событий. 

"Наша позиция четко сформулирована главой российского государства: мы со своей 
стороны сделаем все, чтобы войны с Украиной не было. Ни сегодня, ни завтра, ни 
послезавтра, никогда!" - заявила спикер Совфеда в интервью "Парламентской газете", 
опубликованном в среду на ее официальном сайте. 

Она отметила, что Россия и Украина веками жили вместе, в одном государстве, и 
"связаны тысячами нитей". "Для нас даже сама мысль о войне - абсолютная дикость. Конечно, 
сейчас отношения между нашими странами, мягко говоря, переживают не лучшие времена. 
Тем не менее я верю, что любую проблему можно урегулировать мирно, дипломатическими 
средствами, политическим путем", - добавила Матвиенко. 

Она убеждена, что объективных оснований для обвинения России в агрессивных 
намерениях нет. "И не удивительно, что тема нападения на Украину, которая в последние 
недели нагнетается Западом с особой силой, не имеет под собой никакой доказательной 
базы. Одни только сплошные измышления", - подчеркнула председатель верхней палаты 
парламента… 

ТАСС 
 

ВЦИОМ: 63% россиян не имеют сбережений 
Большинство россиян не имеет накоплений, свидетельствует опрос ВЦИОМ. За 

последний год 6% россиян полностью истратили свои накопления. 
Порядка 63% россиян не имеют сбережений и накоплений, а среди сограждан в возрасте 

45-59 лет – 72%. 
Почти 36% имеют сбережения, а 86% принимают решение о сумме, которую следует 

отложить, в зависимости от жизненной ситуации. 
Между тем 8% россиян, которые имеют накопления, пополняют сбережения согласно 

плану, а 6% сограждан, располагающих финансовой "подушкой безопасности", затрудняются 
сказать, как делают накопления. 

При этом 43% граждан, имеющих накопления, пополняют свой запас один раз в месяц 
или квартал, а 54% – ситуативно, как только появляются деньги. 

За последний год 6% россиян полностью истратили свои накопления, 20% 
израсходовали большую часть накоплений, 34% – меньшую часть, а 37% россиян сохранили 
свои накопления. 

Вести 
 

Владислав Сурков пообещал миру много "прикладной и контактной" геополитики 
Бывший помощник президента Владислав Сурков опубликовал статью под названием 

«Туманное будущее похабного мира», в которой он рассуждал о геополитике и границах 
России. 

В начале статьи размещенной на сайте «Актуальные комментарии» российский 
государственный деятель отметил важность геополитики, влияние местности на развитие и 
стремление народа. Он отмечает, что среда обитания оказывает влияние на многие аспекты 
жизни местного населения и формирует уникальные черты нации. Кроме того, политик заявил 
о значимости размера территории, назвав «контроль пространства — основой выживания». 
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«Теперь часто слышно, что это архаическое представление о политике. Что 
борьбу за земли, моря и небеса больше вести не стоит, потому что... непонятно, впрочем, 
почему. Скорее всего, потому что лень и страшно», — отметил Сурков в статье. 

В тексте особое внимание приковано к Брестскому миру, заключенному между 
большевиками и Германией в 1918 году. В оппозиционной прессе того времени перемирие 
окрестили «похабным миром». По мнению политика, это определение ярче всего 
подчеркивает условия капитуляции, согласно которым Россия отказалась от обширных 
территорий Прибалтики, Белоруссии, Украины. 

«Западная граница откатилась далеко на восток, задвинув страну в пределы 
допетровских, можно даже сказать, доромановских времен. Похабнее некуда», — говорится в 
статье. 

Сурков подчеркивает, что западная граница России на современной карте мира 
практически совпадает с границей по Брестскому миру. Это произошло без проигрыша в 
войнах и революций. Он отмечает, что перестройки и «мутной гласности» хватило, чтобы 
продемонстрировать «фатальную уязвимость системы». 

«Впереди много геополитики. Практической и прикладной. И даже, возможно, контактной. 
Как же иначе, если тесно и скучно, и неловко… и немыслимо оставаться России в границах 
похабного мира», — заявил Сурков. 

В конце статьи он добавил: «Мы за мир. Разумеется. Но не за похабный. За 
правильный». 

«Новые Известия» 
 

6. Разное 
 

Запад играет во вторжение на Украину 
Я выступаю в непопулярном жанре. Всё же большинство медиа и экспертов, 

наблюдающих за украинским конфликтом, пишут о возможности войны. Отдельные коллеги 
называли даже даты её начала. Загляните в будущее – посмотрите в автозаполнение 
«Яндекса». Что поисковик предлагает, если написать «16 февраля...» 

Рекогносцировка выглядит примерно так. Российские официальные лица без устали 
заявляют, что планов захватывать территорию Украины нет. Официальные лица США и 
прямо, и через вбросы в масс-медиа говорят о разведданных, которые позволяют считать, 
что Россия нападёт на Украину. Западные таблоиды, словно режиссёр великой киноэпопеи 
«Освобождение» Юрий Озеров, рисуют стрелочки на картах. Вот одни нападут с севера, из 
Белоруссии, другие – с территории Л/ДНР, третьи приплывут с юга. На медиасцену 
обязательно вешается ружьё (которое, как известно, должно выстрелить) в виде 
артподготовки и полётов бомбардировочной авиации. Москва (и столица империи, и 
гвардейский ракетный крейсер Черноморского флота) вот-вот разбомбит Киев. Посольства 
эвакуируются. 

Особо украинофильствующие сограждане постят аватарки с украинским флагом, 
заранее извиняясь за наших... непонятно кого. Украинцы (и простые люди, и бойцы 
информационного фронта) спрашивают у меня в соцсетях, когда ждать сапог русского 
солдата и трак танка на Крещатике. Нам здесь читать это безумно, у нас Валиева и 
Большунов на восточных горизонтах, но запад-то воспринимает всерьёз. 

По всей видимости, западные средства объективного контроля зафиксировали такое 
сосредоточение вооружений и военной техники вдоль российской границы с Украиной, 
которого раньше не было. Американские коллеги не врут, когда говорят, что доверяют 
данным разведки. Мы перемещаем эшелоны по своей территории, «вежливые люди» за 
пределы границ не выходят, зачем же бить во все орудия информационной войны? 

Долгосрочная цель США в Евразии (помимо затяжного политического, экономического и 
опосредованно военного противостояния с КНР) заключается в недопущении двух альянсов: 
России с Китаем и России с Германией. Но конфликт в Восточной Европе, где у России нет 
никаких шансов и нужды использовать ядерный потенциал, в котором европейские союзники 
по НАТО напрямую не участвуют, который сильно отвлекает российские силы (и 
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государственных акторов, и российский бизнес) от партнёрских отношений как с 
Европой, так и с Китаем, – отличное средство сдерживания. 

Кроме того, Белый дом решает не только стратегические, но и тактические задачи. После 
убеждённого настояния Байдена всё-таки вывести войска из Афганистана и последовавшей 
картинки падения несчастных афганцев, не удержавшихся за шасси, имидж влиятельного 
сюзерена, способного экспортировать не только ценности, но и институции безопасности, 
следует поправить. Наконец, «агрессия России» в который раз сплачивает союзников по 
НАТО и отвечает на вопрос, зачем альянс в принципе существует. 

Пересмотрите замечательный фильм «Плутовство» (или «Хвост виляет собакой»). В 
реальности войны нет, но она создаётся в медиа. Журналисты, политические комментаторы, 
официальные лица США вместе ткут тёплое лоскутное одеяло, которым укрывают умы 
граждан по всему миру. 

Уже в реальности 2022 года российские пользователи пересылают друг другу ролики, в 
которых какая-то военная техника едет куда-то и зачем-то, но умело нагнетаемая массовая 
истерия тут же подсказывает ответы: танки Т-80 12-го гвардейского, краснознамённого, 
орденов Суворова и Кутузова полка с места дислокации в Наро-Фоминске на платформах в 
эшелоне следуют в сторону станции Гуково Ростовской области. Дальше, ясное дело, 
танковый клин через Луганск и Алчевск до Киева. Словно маркетологи перед Новым годом 
или Олимпиадой, западные масс-медиа запускают обратный отсчёт: 16 февраля – дата 
начала войны, и каждый день таблоиды выходят с обложками, на которых фотографии 
Владимира Путина перемежаются глаголами «напасть», «захватить», «подчинить», 
«завоевать» и т. д. 

Стоит ли недооценивать наших американских партнёров, думая, что они не понимают 
ценность Украины для России (в пространстве от реальной безопасности до таких 
эфемерных субстанций, как национальное самоощущение и цивилизационные координаты)? 
Нынешний глава ЦРУ Уильям Бёрнс ещё в бытность послом в России писал в Вашингтон 
депеши ровно с тем же содержанием, которое все эти годы вполне открыто проговаривают 
российские лидеры и которые прописаны в наших доктринальных документах. 

1) Постсоветское пространство – зона наших приоритетных интересов. 2) Расширение 
НАТО на восток – угроза нашей национальной безопасности. 3) Для противодействия угрозам 
нашим национальным интересам мы будем использовать все имеющиеся средства 
сообразно таким угрозам. 4) Роль ООН как международного арбитра остаётся для нас 
приоритетной. 

Как в эту картину предельно открытой и чёткой внешнеполитической стратегии 
вписывается бомбардировка украинских городов, решительно непонятно. Предположим, что в 
Москве и впрямь собираются захватить Киев, Минские соглашения, одобренные Совбезом 
ООН, выкинуты в ведро, а уровень информирования российских лидеров о жизни в соседней 
стране сводится к уверенности, что наши танки встретят не «джавелинами», а исключительно 
цветами. Задайте себе вопрос: какие цели решает вторжение России на Украину? 

Мы видели попытки отдельных украинских прокси вернуть Крым путём подрыва ЛЭП или 
перекрытия Северо-Крымского канала. Есть некоторое ощущение, что обесточить, оставить 
без воды, наконец, разбомбить граждан – не лучшая стратегия для возвращения. Что 
обеспечит России захват украинской территории, кроме ненависти как минимум части 
украинцев, нового пакета западных санкций, смертей и наших граждан, и тех, кого мы считаем 
своими, но имеющих синие, а не красные паспорта? Проект «Новороссия» как сухопутный 
коридор до Приднестровья с присоединением шести областей юго-востока Украины умер в 
2015 году. 

Почему-то никто не вспоминает о процедуре использования российских войск за 
границей Отечества. Пункт «г» 102-й статьи Конституции диктует, что в процессе участвует 
Совет Федерации. В четырех случаях, включая защиту российских граждан, президент может 
принять такое решение и без санкции верхней палаты. Каждый раз, когда нужно было 
подчеркнуть легитимность решения, единство российской власти и важность использования 
ВС за пределами России, президент обращался к Совету Федерации. В марте 2014 года он 
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запустил процедуру накануне референдума по Крыму. В сентябре 2015 года обращение 
состоялось перед началом операции в Сирии. Было ли такое обращение сейчас? 

Наконец, сравните цифры. По данным Совместного центра контроля и координации, в 
ноябре 2021 года со стороны ВСУ состоялось 108 нарушений режима прекращения огня, 
было выпущено 1140 снарядов и разрушено 25 домов. В январе 2022 года, почти накануне 
третьей мировой войны, 82 нарушения, 457 снарядов, повреждено семь домов. Даже если не 
учитывать заявления самих украинцев, тоже на официальном уровне твердящих о том, что не 
собираются воевать, станет очевидным, что никакой интенсификации конфликта нет. Днём 15 
февраля белые лендкрузеры с надписью ОБСЕ/OSCE как стояли, так и стоят перед 
гостиницей ParkInn в Донецке, где у них все эти годы штаб. Миссия, вопреки вбросам в масс-
медиа, не эвакуируется. И, судя по возвращению российских войск в места постоянной 
дислокации, Россия на завтрашнюю войну просто не пришла. 

Есть единственная ситуация, в которой Россия и признает Л/ДНР, и будет открыто 
воевать за них: полномасштабное наступление ВСУ в Донбассе, целью которого будет 
попытка решить конфликт силой, добившись ликвидации независимости Л/ДНР вопреки 
Минским соглашениям. Если Киев при поддержке отдельных западных политиков решит, что 
можно выйти из переговоров и просто завоевать Донецк и Луганск, как когда-то Михаил 
Саакашвили поверил отдельным неоконам и попытался вернуть силой Южную Осетию, начав 
с убийства российских миротворцев, Россия будет реагировать так же, как в 2008-м. 

У России нет целей и задач, которые могут быть разрешены посредством активных 
боевых действий на территории Украины. Бомбардировка Киева снится только тем, кто не 
понимает, как этот город воспринимают лица, принимающие решения в России. Убийства 
украинцев, положенные в основу восстанавливаемой империи, – не реальность в головах у 
российских лидеров, а безумные мысли отдельных западных политиков, ошибочно 
считающих, что знают русских. 

Обратный отсчёт до начала войны – экзерсисы ради хайпа в западных масс-медиа. 
Полномасштабная война России и Украины – успешная информационная технология, которой 
мы с трудом смогли противостоять. Эта технология будет использована не раз. 

Взгляд 
 

Грязная политика вокруг Камилы Валиевой 
Следуя своим принципам, что каждый должен заниматься своим делом, я обычно не 

пишу про спорт. Есть специально обученные люди в профильных изданиях. Но ситуация 
вокруг Камилы Валиевой – это вообще не про спорт. 

Как всегда говорили мои учителя, «демократия – это процедура». Она не имеет ничего 
общего с «нравится/не нравится», если на выборах победил кандидат, которого ты не 
поддерживал – так решило большинство, нужно соблюдать правила. Демократия, кроме всего 
прочего – это принятие неприятного, но законного и справедливого. 

Когда в России побеждает Путин, а либералам и западу это не нравится и они пытаются 
его свергнуть через уличные протесты или другие формы госпереворота – это не демократия. 
Это антидемократия. 

Нам может тоже много что не нравится. Но когда российская сборная по футболу 
проигрывает очередные соревнования – мы не требуем изменить правила и отрезать всем 
британским или бразильским футболистам по ноге, чтобы нам было легче выигрывать. Мы 
вздыхаем, говорим «Футбол – это не наше» и идём смотреть хоккей. 

А канадцы, проигрывая в фигурном катании, требуют изменить правила, запретить 
четверные прыжки «потому что мы так не можем» и прочие истерики. Аналогично и норвежцы 
в лыжах, где они без своих «лекарств от астмы» ничего не могут. Это не демократия. Это не 
«fair play». 

Правовое государство – это когда всё делается строго по закону. А не «это наши, им 
можно, это не наши, им нельзя», потому что тогда это коррупция и диктатура. Когда западные 
«спортсмены» (без кавычек это писать нельзя) выходят обколотые допингами и из-за 
стероидов больше похожи на монстров из очередной части «Обители зла», чем на людей – 
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этого МОК и ВАДА старательно не замечают. А наших хрупких девочек регулярно обвиняют 
в допинге. 

Перефразируя известную поговорку, «Важно не то, кто колет, важно кто проверяет». 
Демократически и в рамках правового поля – это когда с делом о допинге пошли в суд. 

Суд признал Валиеву невиновной, оставил награду и допустил к индивидуальным 
соревнованиям. МОК и ВАДА подали апелляцию – это их право, это тоже по закону. Но 
апелляционный суд также отклонил их претензии и тоже встал на сторону Валиевой. Тоже 
всё строго по закону. 

А дальше МОК начал творить произвол. Заявлять (ещё до начала соревнований!!!), что 
если Валиева победит, то процедуры награждения не будет – это психологическое давление 
и попытка повлиять на результат соревнований. Предвзятость недопустима для МОК! 

Но, что хуже всего, эти действия МОК – это произвол. Деятельность данной организации 
жёстко регламентирована уставом и соответствующими положениями и правилами. 
Подскажите мне, данные решения МОК предусмотрены каким регламентом? Правильно, нет 
такого! 

Фактически глава МОК Томас Бах повторил фокус Людовика «Короля-Солнце», вышел и 
сказал «Олимпийское движение – это я». Они же уже даже не пытаются соблюдать 
видимость законности подобных решений. Это абсолютизм, деспотия, произвол. Народы 
устраивали революции, чтобы такое прекратить. Династия Валуа плохо кончила, их 
обезглавили. 

Господина Баха нужно в ближайший жёлтый дом препроводить, потому что у него 
очевидный бред величия, раз он решил (будучи наёмным менеджером), что может творить 
что вздумается, игнорируя предусмотренные процедуры и протоколы. Вместе с остальными 
соучастниками данного шабаша. 

Когда Пьер де Кубертен возрождал Олимпийские игры, замысел был в том, чтобы спорт 
был вне политики, спорт был против войны. Как известно, в древней Греции на время 
Олимпийских игр все военные конфликты прекращались. 

Сегодня наоборот, англосаксы стараются подгадывать начало военных провокаций к 
началу Олимпийских игр. Сегодня мы видим, что в Олимпийском движении уже не осталось 
собственно спорта, это уже практически чистая политика. Вернее, грязная политика. 
Предельно грязная. 

Настолько грязная, что пытается сломать хрупкую пятнадцатилетнюю девочку. Им 
плевать на её слёзы. Им плевать на смерти детей Донбасса. Вы скажете, что это другое? А я 
скажу «нет, это то же самое». 

Леон-киллер говорил «Ни женщин, ни детей», обозначая границы, за которые он не 
перейдёт. И я всегда тоже так жил и живу: женщин бить нельзя, допускать, чтобы обижали 
детей – нельзя. Но не для наглосаксов, не для «цивилизованного мира». За белыми 
перчатками и пробковыми шлемами джентльменов-цивилизаторов внезапно проглядывают 
очертания кинговского Оно из канализации, с недожёванной детской ручкой во рту. 

И Камила Валиева делается крайней в том, что Борис Джонсон и Джо Байден не 
способны эффективно управлять своими странами, доводя их экономики до коллапса. Чтобы 
скрыть это, чтобы отвлечь от этого, им нужна война. Сломанные детские судьбы и 
загубленные детские жизни, чтобы кучка дегенератов ещё немного удержалась у власти. 

Вы правда хотите, чтобы Оно победило? 
Конт 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.02.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,17  ▼ 0, 41 

EUR 86,27  ▼ 0, 58 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


